

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

NOVÍSIMA LEY
DE
ENJUICIMIENTO CIVIL
REFORMADA

por la del 21 de Junio de 1880, el Real decreto de 3 de Febrero de 1881 y las reformas que en la misma introdujo la de 11 de Mayo de 1888.

Anotada, Concordada y Comentada
por la redacción de

EL SECRETARIADO

Se vende al precio de DOS PESETAS ejemplar, en la librería de Amengual y Muntaner.—Cadena, 2.—Palma.

Antigua casa de CAN BIT-LA

Se liquidan todas las existencias de este establecimiento por retirarse del negocio su dueño.

Tarifas comparadas

Para demostrar que la tarifa general de Alemania es superior á la nuestra máxima, y no menor, como quiere sostener el señor Morel, expuso el señor Navarro Reverter los siguientes hechos en el Congreso.

«Tarifa general alemana. ¿Qué es lo que más nos puede interesar á nosotros en nuestra exportación, porque sobre lo que no nos interesa no hemos de entrar en disquisiciones inútiles? ¿Los vinos? Pues Alemania, señores diputados, en su tarifa general impone á los vinos (tomaré un tipo) ordinarios de 15 grados, 30 pesetas por hectolitro. ¿Sabéis cuánto impone la tarifa máxima de Francia? 19 pesetas y 32 céntimos. Suiza impone 6 pesetas; Bélgica deja libres los vinos, cargándolos sólo con 23 francos de derecho interior; Inglaterra, 27 pesetas; Italia, 20. Para los vinos, uno de los ramos principales de nuestra exportación, la tarifa alemana es la más elevada de cuantas he citado.

Para las frutas frescas tiene la tarifa alemana de 15 á 20 pesetas los 100 kilos, según sus clases; esa famosa tarifa francesa que se ha llamado prohibicionista, en vez de 15 á 20 pesetas, tiene de 3 á 12, es más generosa; la tarifa austro-húngara, de 3 á 25; Suiza las declara libres, y solo impone á las uvas frescas 5 pesetas; Bélgica, 9 pesetas; Inglaterra las deja libres; Italia, de 1 á 12. Para las frutas frescas, ramo de exportación y de gran porvenir de la nación española, la tarifa más elevada de cuanto he leído es la alemana. ¿Se enterá el señor presidente del Consejo?

Frutas secas. Alemania impone á los 100 kilos, de 30 á 37,50 pesetas; aquella tarifa francesa, tan proteccionista y prohibicionista, de 6 á 25; la austro-húngara, 30; Rusia, 7,20; Suiza, 5; Bélgica, de 9 á 25; Inglaterra, de 5 á 17,80; Italia, de 10 á 20. Para nuestras frutas secas, cuyo comercio de exportación va constantemente creciendo y fomentando un cultivo muy necesario y muy socorrido en todas las regiones de España, la tarifa más alta es la alemana, esa que suponía en el Senado el señor presidente del Consejo que era inferior á la española. De la misma manera para las conservas alimenticias impone Alemania en los 100 kilos 75 pesetas; Francia, 20; Austria Hungría, de 6 á 25; Rusia, 60; Suiza, de 6 á 16; Bélgica, 10; Inglaterra, libre; Italia, de 6 á 25; eso para las conservas alimenticias mercaderías de gran importancia para las regiones del Noroeste de España, y se ve también que la tarifa más elevada de gran parte de Europa es la alemana. No quiero seguir leyendo tipos específicos; terminaré con uno el de los tejidos de algodón, porque constituye una de las prosperidades españolas en primer lugar, y en segundo lugar, para que se vea que no sólo en las sustancias alimenticias es donde la tarifa alemana resulta de las más elevadas de Europa.

En los tejidos de algodón, incluyendo eso que se llaman peras y veludillos, en

los que tenemos la gloria de España, sin producir algodones, ni apenas carbones, ni hasta hace poco maquinaria, haya adelantado tanto en esta industria, orgullo y prosperidad de la patria, que ya exportamos, no sólo á América, sino también á Alemania misma, y, por lo tanto, allí deberíamos procurar que se nos tratara con menos severidad, impone Alemania á los 100 kilos de 100 á 250 pesetas; Francia, 80 en clases inferiores; Austria Hungría, 85 á 400; Suiza, 62 á 250; por donde se ve que una de las tarifas más severas, de las que castigan más este producto español, es la alemana.

Y basta, por ahora, de derechos específicos; en cuanto á derechos típicos, os citaré también pocos.

¿Sabéis cuales son los derechos específicos de los vinos en Alemania? Oídlo. Los vinos se valoran en Alemania á 85 pesetas hectolitro; ¿tenéis vosotros quien os compre el vino á 85 pesetas? ¡Qué fortuna entonces para el país!

Nosotros hemos rectificado el arancel de exportación, fijando el precio de 15 á 18 pesetas el hectolitro; pero contemos hasta 20 pesetas; pues bien, valiendo á 20 pesetas el hectolitro, paga 30 pesetas por la tarifa general alemana; es decir, que Alemania, con esa tarifa que supone el Presidente del Consejo inferior á la española, no grava á este artículo más que en el 160 por 100. ¡Os parecerá poco! Pues esas son las bondades de la tarifa alemana para nosotros.

En cuanto á las frutas, las valora á 30 pesetas los 100 kilos, que no es una valoración exagerada, y así lo aceptamos; y como pagarán 15 pesetas de derechos, resulta cargado con el 50 por 100 este ramo de exportación española. Las naranjas valen 16 pesetas los 100 kilogramos, y pagan 15 de derechos, y esto es el 94 por 100; ¡y cuántos otros ejemplos podría citar!

Y ya dejémosnos de derechos específicos, y vamos á lo importante, al resumen total de lo que Alemania nos envía, y cuánto paga aquí, y de lo que nosotros enviamos á Alemania y cuánto paga en las Aduanas del Imperio.

Table with columns: VALOR de las mercancías con pago de derechos, DERECHOS DE LA TARIFA, RELACION por 100 del derecho al valor según las tarifas, and CONCEPTOS. Rows include Recargada con 50 por 100, Convención alemana y española, General alemana y española, and Exportación de España á Alemania.

Estos datos están tomados de las últimas estadísticas publicadas en Alemania y en España, que son las del año 1892, aceptando para la importación en España la valoración española, y para la importación en Alemania la alemana; porque es el único procedimiento legal para que la comparación sea exacta, aunque las valoraciones alemanas son muy exageradas.

Por correo

Lérida 1.—Acaba de recibirse noticia de una espantosa catástrofe.

En el caserío de Esplubins se ha hundido una enorme roca que estaba en una pendiente y ha destruido varios edificios, causando la muerte á 20 personas.

El caserío de Esplubins pertenece al Municipio de Coll de Nargó, juzgado de la Seo de Urgel, que se halla en el camino de Lérida á Artesa del Segre.

Hállase el caserío en el fondo de un valle y domina sus edificaciones una alta montaña.

Desde hace tiempo tenía el vecindario que se hundiera y resbalara por la pendiente una Peña gigantesca cuya base era muy poco firme.

En las grandes lluvias del año 92 desprendióse otra Peña de menor tamaño. No causó víctimas ni daños de consideración, pero puso al vecindario en alarma que, desgraciadamente se ha confirmado.

Las lluvias torrenciales que han caído estos días han arrastrado la tierra que servía de lecho á la Peña, y en la mañana de ayer 31 de Mayo, entre seis y siete de la mañana, oyóse un tremendo ruido comparable al de formidable y prolongado trueno.

El río Segre con su crecida había socavado también la base de la grandísima Peña, y ésta al rodar destruyó una casa grande que servía de venta y posada á los caminantes.

Oyéronse gritos, lamentos y voces de sacorro.

El pánico fué tan grande, que durante algunos minutos nadie se dió cuenta de lo sucedido. Después acudieron varias personas al lugar de la catástrofe, y vieron con espanto que entre los escombros había muchas personas enterradas. Algunos pedían que se les sacara de las ruinas; pero esta operación era difícil por la inmensidad de cascote, pedruscos y tierra que les cubría.

La Peña que habría destruido la venta quedose detenida en un repecho del terreno, cerca del río.

El edificio destruido era muy grande. Había en él cuartos, en que tenían encerradas unas treinta caballerías depósitos de aperos de labranza y de granos.

Han sido extraídos de entre los escombros del caserío de Esplubins veinte cadáveres.

Entre ellos está la mujer del posadero, dueño de la venta; su madre y tres hijos, un carretero, dos viajeros que estaban durmiendo en la venta y dos ganaderos que llevaban mulas á la Seo de Urgel.

Según apartáronse escombros, y se supone que aún hay más muertos.

El gobernador ha enviado obreros para desescombrar.

La catástrofe de Esplubins ha ocasionado más de veinte víctimas.

Según las últimas noticias recibidas, hoy por la tarde estaban las autoridades constituidas en el lugar del suceso.

Se temen hundimientos.

Hasta ahora se han extraído veinte cadáveres.

Sacos y cajones para el dinero

Cádiz 1.—Hoy se ha recibido en las oficinas de Hacienda un talón de mil cincuenta sacos y trescientos cuarenta cajones vacíos que la Dirección General del Tesoro Público envía con destino á trasportar desde Mazagán á Tánger, y desde Tánger á España, la cantidad que en concepto de primer plazo ha de entregar Marruecos como indemnización de guerra.

Los sacos y los cajones quedarán en la estación del ferrocarril hasta que llegue el tesorero central, D. Tomás Bará, encargado de la remesa.

Proteccionistas y viticultores

París 1.—Al fin no han logrado su propósito los miembros de la comisión de aduanas de la Cámara de diputados que pretendía la prohibición de la importación de pasas en el territorio de la república ó la imposición de tan elevados derechos que equivaliesen á la prohibición absoluta.

Sin embargo, los proteccionistas no deben estar descontentos, y lo viticultores no tienen pretexto para quejarse de que las tarifas de aduanas facilitan la elaboración de vinos artificiales.

La comisión mencionada ha acordado hoy proponer en su informe que las pasas adeuden 60 y 40 francos de derechos de aduana por quintal, según haya de aplicarse la tarifa máxima ó la mínima á las mer-

cederías de la nación de que proceda ese producto.

Tampoco los diputados que forman el llamado grupo vinícola están dispuestos á dejar pasar la ocasión de abogar por los intereses de sus representados.

Ya han acordado visitar á Mr. Charles Dupuy, presidente del gabinete y ministro del Interior, á fin de que les exponga el sistema que piensa proponer para llevar á la práctica la promesa hecha en la declaración ministerial leída ayer y relativa á la protección de la viticultura.

También interrogarán al presidente del Consejo acerca de sus propósitos respecto de la reforma del impuesto de consumos y de las facilidades para la venta de las bebidas higiénicas.

En la frontera franco-española

Los expulsados de España

París 1.—La Petite République Française cuenta que á las autoridades francesas de Cerbere, han sido entregados, por orden del gobernador de Barcelona, algunos franceses que han estado presos desde diciembre por anarquistas, lo que niegan en absoluto.

Los expulsados se han querellado ante el prefecto y las autoridades judiciales de los Pirineos Orientales contra el gobernador de Barcelona, por los malos tratos que sufrieron en España. Quejáanse de haber estado encerrados en horribles calabozos, donde no se les daba más que pan y agua, y de haberlos llevado por fin sin formación de causa á la frontera francesa, de pareja en pareja de la guardia civil, haciéndoles acostar por la noche en el suelo ó en el fango á la intemperie.

El prefecto instruye expediente.

El nuevo gabinete búlgaro

Motines en Sofía

París 1.—Se ha constituido el Ministerio que sustituye al Gabinete Stambulof. Es el presidente del Consejo el Sr. Stoilof que toma la cartera del Interior. De los Negocios Extranjeros se ha encargado el señor Nachovich, ministro interino de Obras Públicas; el Sr. Grekof, de Hacienda; el Sr. Radoslavof, de Justicia é Instrucción Pública; el Sr. Petrof, de Guerra, y el señor Tutchef, de Comercio y Agricultura.

Además de los escándalos de la vida privada del Sr. Stambulof, que hacían violenta su permanencia en el Gobierno, confírmase que el motivo que ha determinado su dimisión ha sido su conducta respecto del czar, á quien se proponía hacer concesiones, para ganar su buena amistad, que desagradaron extremadamente al príncipe reinante.

Los estudiantes hicieron una manifestación pública contra Stambulof. Los que resistieron á la policía, fueron detenidos.

Ayer tarde se aglomeró un gran gentío en frente de la comisaría de policía, pidiendo la libertad de los detenidos que fué concedida.

Pero como no cesara la aglomeración de gente, la policía disolvió los grupos á tiros, saliendo la caballería á ocupar los lugares.

Católicos y francmasones

París 1.—Las fiestas que aún se están celebrando en honor de Juana de Arco continúan produciendo serios rozamientos entre católicos y francmasones, interesados éstos en desvirtuar los méritos de aquella figura histórica, al contrario de los católicos que veneran la memoria de la joven y mártir heroína, á la que se debe la unidad y la independencia de Francia.

Las logías masónicas habían anunciado una manifestación para ayer tarde delante de la estatua de Juana de Arco, como así lo verificaron, presentándose á las seis en la plaza de las Pirámides unos 150 individuos con las insignias de su secta y seguidos de bastantes curiosos.

Los manifestantes llevaban varias coronas, una de ellas de siemprevivas, con esta inscripción: «A Juana de Arco, herética y relapsa, abandonada por la monarquía y quemada por la iglesia.»

Ocho manifestantes destacáronse del grupo y depositaron las coronas en la baúlada que protege la estatua.

En aquel momento se adelantó un joven perteneciente al Círculo de estudiantes católicos, descargando algunos bastonazos sobre el individuo de las coronas.

Esta fué la señal de la colisión. Buen número de jóvenes compañeros del estudiante agresor se presentaron de improviso, cayendo sobre los manifestantes, injuriándo-

se mutuamente unos y otros, y teniendo que intervenir los agentes de policía y de la guardia municipal, procurando separar á los combatientes.

Los católicos se rehicieron á los pocos momentos denostando á sus contrarios á los gritos de: ¡Abajo los judíos! ¡Abajo las lógicas!

No sin grandes esfuerzos consiguieron los agentes dispersar los grupos, deteniendo á dos ó tres individuos del Circulo católico.

Los anarquistas

París, 1.—Según noticias de Londres, aumentan las dificultades para la extradición del anarquista Meunier, reclamada por el gobierno de Francia.

El *Foreign Office* exige nuevas pruebas del delito de que se acusa á aquél para con ceder la extradición.

No dimites

París 1.—Carecen de fundamento los rumores que circularon anoche acerca de la supuesta dimisión del ministro de la Guerra, general Mercier, por la interpelación de M. La Herissé referente al invento de Turpin.

El ministro no ha pensado dimitir, y el asunto Turpin ha perdido interés ante la opinión.

Incendio

París 1.—En la avenida Choisy ha ocurrido un incendio, pareciendo asfixiados un niño de seis años y una niña de dos.

Esta desgracia ha causado penosa impresión en todo aquel barrio.

En la Academia Francesa

París 1.—La Academia Francesa ha elegido para sustituir á Ducamp y Taine, á Paul Bourget y Albert Sorel.

Zola se ha presentado también esta vez como candidato, pero su candidatura no ha obtenido ningún voto.

Algodones

Nueva-York 1.º de junio.—Arribos en los puertos de América, 1,000 balas. Middling, 77 1/16.

Liverpool 2 de julio.—Ventas, 10,000 balas. Middling, 4 1/16.

Demanda regular para el consumo á precios firmes.

Havre 2 de junio.—Ventas, 2,500 balas.

Crisis austriaca

Ha presentado la dimisión el Presidente del Consejo de Hungría, seños Wekerlé, y le ha sido admitida por el Emperador.

Gabriela Bompard

Ha resultado falsa la noticia que ha venido circulando de haber muerto la célebre Gabriela Bompard, complicada en el crimen que expió en la guillotina Eyraud.

Lo que sí es cierto es que aquella se encuentra en un estado tal de postración que hace temer por su vida, no obstante la metódica y tranquila que lleva en la prisión de Clermont, debida á su buen comportamiento dentro de la cárcel.

El invento de Turpin

París 2.—Según telegrama de Bruselas, M. Turpin ha declarado á un redactor de *L'Etoile*, que su nuevo invento consiste en un tubo de aluminio cargado de un gas en combinación con una nueva sustancia destructora desconocida hasta el día.

Máquinas de guerra

París 2.—Dicen de Budapest que al ministro de la Guerra se le ha hecho el ofrecimiento de un proyecto de ametralladora eléctrica, que la junta técnica ha rohusado por defectuosa é impropia para servir de arma de combate.

El duque de Orleans

París 2.—Telegrafían de Londres que el duque de Orleans ha pedido ser incorporado como voluntario en el regimiento de caballería de Buckingham durante el tiempo que emplee en sus ejercicios, que se calcula en unos 15 días.

El duque de Cambridge, generalísimo del ejército inglés, ha concedido su aprobación para el ingreso del joven delfín de Francia.

Catástrofe.—Elección

París 2.—Por cablegrama se ha sabido que en Colombia se ha desbordado el río Fraser, ocasionando una catástrofe horrible, pues ha destruido multitud de puentes y diques y ocasionado 200 muertos.

La población se halla consternada. En este momento comienza en la Cámara la votación para elegir presidente á la misma.

Los candidatos son M. Casimiro Perier y Bourgeois.

La Cámara presenta un aspecto animadísimo.

Resultado

París 2.—Acaba de ser elegido presidente de la Cámara por 229 votos M. Casimiro Perier.

M. Bourgeois ha obtenido 184.

Manifestaciones en París

París 3.—A pesar de la abstención decidida del grupo socialista de la Cámara, y de los consejos análogos de los jefes re-

volucionarios, se han reunido unos trescientos manifestantes junto al cementerio del Père Lachaise, con el intento de repetir la manifestación en las tumbas de los federados muertos al servicio de la *Commune* de 1871.

El prefecto de policía M. Lépine, ha repetido las precauciones del 27 del pasado mes, haciendo ocupar el cementerio por las brigadas de agentes, y guardar el exterior por destacamentos de la guardia municipal de caballería.

Al encontrar cerrado el camino, se han ido reuniendo en una taberna vecina hasta trescientos manifestantes.

Uno de ellos ha dicho: «Ciudadanos: ya que la policía nos ha impedido depositar las coronas sobre las tumbas de los federados, vamos á pasearlas por las calles de París.»

Y, efectivamente, se ha formado enseguida un cortejo, al que han cortado el camino las fuerzas que estaban preparadas, no sin una refriega, en la que han dejado los manifestantes algunos contusos y detenidos.

Seguidamente los socialistas han ido á reunirse á la «Sala del Comercio», donde han hablado los ciudadanos Grillet y Weber, Dejeante y Vaillant, diputados.

Todos los oradores han tronado contra las arbitrariedades del Gobierno.

Epidemias

París 3.—En el puerto británico de Hong Kong (China) está haciendo estragos la peste negra.

Comercio franco-suizo

París 3.—Cunde cada día la alarma en los centros productores, con motivo de los desastrosos efectos que produce la guerra de tarifas entre Francia y Suiza. Aun los ultraproteccionistas no ocultan ya su disgusto, y entre ellos se nota una corriente de reacción favorable á una inteligencia comercial entre ambos países, pues el resultado del régimen actual ha sido pésimo por lo exagerado para Francia.

En efecto, desde la ruptura de relaciones comerciales, Suiza ha aumentado su exportación á Francia, mientras que nuestra exportación á Suiza ha disminuido en un millón y medio de francos.

El cólera

Comunican de Viena que el Gobierno austro húngaro ha dictado algunas medidas de protección en la frontera para evitar que se importe el cólera, que aflige á algunas poblaciones rusas.

De Odessa telegrafían que han fallecido atacados de dicha enfermedad epidémica tres individuos de la tripulación de un vapor mercante surto en aquel puerto.

El invento Turpin

París, 3.—Todos los periódicos continúan ocupándose del invento Turpin, dirigiendo alguno de ellos censuras al gobierno por no haber atendido como se merece al inventor de la melinita. Pero aparte de alguna que otra opinión aislada en este sentido, la prensa en general califica de reclamo á la americana cuanto se viene diciendo del último invento de monsieur Turpin, habiendo ya averiguado que ni su supuesta ametralladora ha sido adquirida por Alemania, ni hay en todo ello otro fundamento que el haberse constituido en Bruselas una sociedad para explotar el mencionado invento, si es que existe, porque hasta esto se duda, como se niega igualmente lo de la sociedad constituida en Bruselas.

Tumulto popular

París, 3.—Telegramas recibidos de la isla de Madera dan cuenta de un tumulto ocurrido allí con motivo de haber desembarcado con su servidumbre y equipajes la hija del gobernador de la isla que, procedente de Lisboa, iba á reunirse con su padre.

Advertida la multitud, se presentó en la playa dispuesta á impedir el desembarco, diciendo que no tolerarían que se importase el cólera de Portugal, no obstante la cuarentena impuesta y que ya había sufrido el buque en el que iba aquella señorita.

Esta, protegida por los agentes de la autoridad, pudo llegar á la casa paterna, no sin que ocurriese una sangrienta colisión entre el pueblo y la fuerza pública, teniendo que retirarse los agentes batidos por la multitud.

Reforzados aquéllos, consiguieron dominar el tumulto, quedando muertos cuatro combatientes del pueblo y gran número de heridos.

Los ánimos continuaban exaltadísimos y dispuestos á librar nuevos combates, á pretexto siempre de que no quieren verse invadidos por el cólera.

El diputado Felipe

París, 3.—Telegrafían de Roma que la sentencia dictada en consejo de guerra contra el diputado socialista señor Felice, ha causado profunda impresión de desagrado en provincias, donde se han verificado nu-

merosas manifestaciones contra el gobierno, dando gritos de: ¡Abajo Crispi! ¡Viva Felice! ¡Viva la revolución social!

En Bolonia, la multitud ha quemado públicamente el retrato del señor Crispi, y además arrojaron una bomba Orsini que no llegó á explotar, en medio de un grupo de agentes de policía.

Se han verificado muchas detenciones.

Cámara italiana

París, 3.—Un telegrama de Roma anuncia que monsieur Crispi ha propuesto á la Cámara de diputados el nombramiento de una comisión que estudie los medios más oportunos para conseguir una reforma total en los servicios públicos y que á la vez realice necesarias economías y simplifique la marcha de la administración.

Dicha comisión será elegida por las secciones y constará de 18 individuos.

Mañana, probablemente comenzará en la Cámara el debate sobre esta importante proposición.

Una opinión

París, 3.—*Le Figaro* publica un razonado artículo analizando la conducta de la Cámara, á la que califica de veleidosa por por haber significado su confianza á los ministros, que hizo caer otorgándoles la presidencia y vicepresidencia de la Cámara.

NOTICIAS

Del Extranjero

Le Temps dice que el vicealmirante Browne de Colstoun ha telegrafiado al ministro de Marina diciéndole que el recibimiento que Cádiz ha dispensado á la escuadra es señaladamente de amistad y simpatía.

Un inglés que viajaba en el expreso de Calais á París, llevaba en una maleta nada menos que cien mil francos en diamantes, y otro individuo que iba en el mismo vagón estaba dotado de tal olfato, que no tardó en conocer lo que en ella había, aprovechando el sueño de su compañero de viaje, cogió la maleta y se apeó en una de las estaciones, siendo ésta la hora de que aun no se ha podido dar con el paradero del ladrón y de los diamantes, á pesar de las pesquisas de la policía francesa y de la actividad del del telegrafo.

Continúa agravándose en su enfermedad la emperatriz Carlota, viuda de Maximiliano.

Los momentos de lucidez de su locura mansa van haciéndose vez más raros, no pudiendo ya permanecer á su lado más que una dama de honor.

Hasta ahora recibía con gusto á la reina hacia la que manifestaba siempre gran efecto saliendo á su vista del estupor estático en que de continuo se halla sumida la infeliz princesa.

Ultimamente, al anunciarle la visita de su cuñada la ex-emperatriz fué presa de un furor extraordinario.

En los círculos palaciegos se teme el último fin de la desgraciada castellana de Bouchont.

Un telegrama de Bruselas anuncia haberse ya verificado la boda de la princesa Josefina con el príncipe de Hoenzollern.

Dicen de Thorn que las autoridades han declarado oficialmente la aparición del cólera en el distrito ruso de Mlava, situado á una hora de la frontera prusiana.

De 20 atacados que ha habido hasta ahora han muerto 10.

En otras provincias rusas el cólera hace alarmantes estragos.

Telegrafían de Tanager que Mohamed Torres ha dirigido una circular á los diplomáticos acreditados en ésta, en que manifiesta que los europeos que tengan intereses en Gharb los retiren á fin de que no sufran las consecuencias de la lucha entre el ejército imperial y las kábilas rebeldes.

Esta noticia ha causado profundo desagrado entre los europeos, porque no está prevista en los tratados esta forma de reunir responsabilidades, máxime cuando el plazo que se les da para poner á salvo sus intereses es brevísimo.

De las Provincias

En Bilbao se declararon en huelga los empleados en la construcción de la vía férrea de Zalla á Solares.

El motivo alegado es el que hay favorecidos en la obra; pues mientras unos operarios entran á trabajar á las cuatro de la mañana, otros no empiezan hasta las seis.

A pesar de esto, se atribuya principalmente la huelga á las luchas que desde hace tiempo hay entre los trabajadores vasco navarros y los gallegos.

Los ánimos están sobrecitados, haciendo temer que estalle un conflicto serio.

Las autoridades entienden en el asunto.

En los almacenes del señor Moliner, en Valladolid, ha sido robada la caja de caudales, habiendo entrado los ladrones mediante un escaló que practicaron en la casa colindante. El robo consistió en 3.500 pesetas, títulos y papeles de importancia.

Un detalle curioso: había en la caja un billete de 25 pesetas y varias monedas de plata, todo falso, que ha aparecido en su sitio.

Sor Trinidad, la monja fugada de un convento de Toledo, ha salido para Burgos, acompañada de la demandadera de la comunidad.

La halagadora esperanza de una próxima y abundante cosecha, unido á la creciente importación que se viene haciendo, ha motivado una baja, general en España, en los trigos y otros cereales y como si lo llegado no fuera bastante, anuncianse nuevos y más fuertes cargamentos de la India.

Esta relativa abundancia se refleja en los mercados donde sólo se vienen haciendo las transacciones más precisas.

Desde 38 reales fanaga de trigo, sobre vagón, que se ha pagado en Valladolid, como precio más bajo, hasta 44 en Lucena (Córdoba), como más alto, en los demás mercados el precio oscila entre esas dos cantidades, notándose marcadas tendencias á la baja.

En cambio los aceites tienden al alza, no obstante las inmejorables noticias que se tienen de la cosecha de Andalucía y otras provincias productoras.

Su precio medio, de 950 á 11 pesetas la arroba.

El tráfico en los vinos puede decirse que está paralizado, pues fuera de Andalucía, donde se nota algún movimiento por causa de la escasez, en las demás provincias los precios siguen en baja, y lo que es peor, no se encuentran compradores. La cosecha se presenta abundante, y esto alarma á los cosecheros que no tienen mercado para sus productos, puesto que la exportación á Francia sigue en decadencia. No es posible en estas circunstancias señalar un precio al vino, pues lo que más de un cosechero desea es ocupar las vasijas para la cosecha que se avacina.

El precio del capillo ha experimentado una pequeña alza: en Murcia se paga de 90 á 95 reales arroba, y en Valencia de 130 á 140. Débese esto á que los cosecheros valencianos lo venden ya limpio, y esto es natural que aumente el precio.

La cebada, gija, maíz y garbanzos no ofrecen notables variaciones sobre sus precios ordinarios.

De Madrid

El domingo último se celebró en la corte una boda, que llamó mucho la atención.

Se trata de la segunda hija del célebre matador de toros Salvador Sanchez (*Frascueto*) llamada Elisa, de diez y seis años de edad, que ha contraído matrimonio con Felipe Cano, joven de diez y ocho años de edad, hijo del dueño de varias carnicerías de Madrid, y conocido por *Carina*.

La ceremonia se verificó en la iglesia de San Ginés, y fueron invitados á ella crecido número de amigos del famoso lidiador.

En las invitaciones repartidas, se recomendó que las jóvenes solteras concurren con mantilla blanca.

Desde la iglesia se dirigió la comitiva por la calle del Arenal, Puerta del Sol y Carrera de San Jerónimo, al Hotel de Rusia, encargado de servir el refresco, en donde se despidieron para cambiar de traje y reunirse después en los Viveros, donde se sirvió un espléndido almuerzo.

Para conocer á los invitados y trasladarse al Vivero, se situaron en diferentes sitios de Madrid varios omnibus.

Apadrinaron á los contrayentes el padre del novio, Felipe Cano, y la madre de la novia, Manuela Alvarez.

Los novios recibieron muchos regalos de gran valor.

Entre aquellos figura un magnífico estuche de la señorita Luisa Cano, hermana del novio.

Frascueto ha querido regalar á su hija la cabeza del toro *Jaquetón*, del cual sufrió grave cogida; pero la joven se negó á admitir tal obsequio por razones de prudencia muy dignas de atención.

Para adornar la mesa donde se celebró el almuerzo, se gastaron los padres cerca de 2.000 pesetas en flores.

Lagartijo llegó á Madrid con el único objeto de asistir á la boda.

¿Cuál es el gordo?

Esta era la pregunta que el día 31 del pasado mes se hacían notar todas las personas que presenciaron el sorteo de la Lotería Nacional.

En dicho sorteo se dió el caso raro de que los niños encargados de sacar las bolas cantaran dos premios mayores a la vez.

Primero se cantó el 11 900; pero ante la protesta del público se convino en que no fuese éste el premio mayor, y si el 1.875.

Pero según otra parte del público, ninguno de los dos números debiera estar agraciado con las 80.000 pesetas, por que desde tres ó cuatro jugadas antes se encontraba una bola de más en el platillo de premios.

La equivocación dará que hablar, siquiere por lo anómalo del caso; y, por de pronto, el escándalo que produjo fué mayúsculo y los comentarios que se hicieron sabrosísimos.

De la Capital

Se ha publicado el cuaderno séptimo del Album enciclopédico de artes antiguas y modernas que publican en Barcelona los hermanos Sellarés.

Contiene cuatro láminas, representando la 1.ª detalles de la puerta lateral del Paraninfo, en la Universidad de Barcelona; la 2.ª la celebrada custodia de la Catedral de Palma de Mallorca; la 3.ª la escalera de la casa Dalmases, en Barcelona, de la época del renacimiento y la 4.ª la testera del Paraninfo en la nombrada Universidad.

Es trabajo notable que merece mención especial este que vienen practicando los mencionados señores.

Desde que han calmado los temporales, así en el mar como en la tierra, fenómeno que ha coincidido con la entrada en el mes de Junio, han empezado los aficionados a los paseos por mar á practicar su diversión, viéndose ya animado el Real Club de Regatas.

Sabemos que se ha solicitado el correspondiente permiso del Ministerio de la Guerra, para construir en forma y de un modo permanente el Velódromo de esta ciudad, situado al extremo de la calle de la Industria en el arrabal de Santa Catalina.

El designio que se abriga respecto á dicho local es sumamente acertado á nuestro juicio, pues no solamente se construirá la tribuna de sombra con las comodidades apetecibles, sino que se cubrirá de asfalto la pista, dándole las condiciones de solidez y seguridad que no tienen la greda con que se la recubre actualmente.

Una vez terminadas las obras se dará en el alguna ó algunas carreras, las cuales serán serias y arregladas á programas que no se presten á engaños ni sofisticaciones.

La Comisión provincial ha acordado contratar en pública subasta que tendrá efecto el día 22 del corriente á las doce de la mañana en el salón de actos públicos de la Diputación, el suministro de aceite de oliva que se necesite en el Hospital, Casa de Misericordia é Inclusa de esta ciudad por el plazo de un año que empezará á contar el 1.º de julio próximo y terminará el 30 de junio de 1895.

El consumo en dichos establecimientos se calcula en unos 7.530 litros. El tipo que regirá como máximo en la subasta será de 1'25 pesetas el litro y será desechada toda proposición que escada de este tipo.

Servicios prestados por la guardia civil:

Por la del puesto de Lluchmayor fué puesto á disposición del Juez competente juntamente con varios haces de mieses, un sujeto convicto y confeso de haberlas sus-traidas del predio *Son Marrano* de dicha villa.

A las cinco de la tarde de ayer salió de este puerto con rumbo al de Barcelona el vapor *Bellver* llevándose la valija, cincuenta y un pasajeros y carga.

Entre el paseje se contaba el personal de la compañía de zarzuela que ha trabajado hasta ahora en nuestro Teatro Circo.

Al salir en la mañana de ayer del puerto de la Isla de Cabrera en dirección á este de Palma el vaporcito del mismo nombre, dislocóse una de las piezas de la máquina, siéndole imposible seguir la marcha, viéndose en su lugar un falucho que condujo al maquinista para arreglar la pieza rota.

Por fortuna no hubo que lamentar más que el susto consiguiente.

Por el Magistrado presidente accidental de la audiencia provincial de Palma se cite, llama y emplaza á Bartolomé Cerdá Martorell, (a) Suau, de treinta y tres años, casado, natural y vecino de Palma, carretero de oficio, sin instrucción y con antecedentes penales para que comparezca en dicha audiencia á efectos de justicia.

Durante el presente mes de Junio vencen cuatro pagarés á favor de la Hacienda pública de otros tantos deudores al Estado como compradores de bienes nacionales siendo su cuantía de 165 ptas. 900 pesetas, 200 ptas. y 1.050 ptas. en total 2.310 pesetas.

Se ha formado una sección coral en la sociedad «Unión Obrera Batear» en la que se han inscrito unos cuarenta socios los cuales han sido ya clasificados siguiendo adelante su organización.

Por un fiscal militar se publica la requiritoria citando y llamando á José Noguera Juan, soldado del Regimiento Regional de las Baleares número 2, para que se presente en el cuartel de la Explanada en la plaza de Mahón á responder del delito de segunda deserción de que se le acusa apercibiéndole de que será declarado rebelde si no se presenta en el plazo de quince días.

EL VICHY CATALAN cura la *dispepsia, gastralgia é infartos del hígado.*

TELEGRAMAS

(Servicio particular de La Almudaina.)

Otro Presidente

Madrid 5 á las 9 m.

Telegramas de la república del Salvador dan cuenta de haber sido herido por los revolucionarios, y fallecido después á consecuencia de las heridas, un hermano del presidente Ezeta.

Este ha dimitido el cargo, reemplazándole el señor Bonilla.

Un voto de censura

Madrid 5 á las 9'50 m.

Ha sido muy comentado el voto de censura dado al diputado señor Calbetón por el *meeting* celebrado en Tolosa, por su conducta observada en la Cámara.

Amigos del diputado referido, dudan que éste haya defendido los tratados.

Autorizaciones

Madrid 5 á la 1'35 t.

Se han firmado los correspondientes autorizaciones para leer en las Cortes los proyectos de ley referente al trabajo de la muger y de los niños, de la responsabilidad industrial y de la reforma de saneamiento de las poblaciones.

Bolsa de Madrid

Madrid 5, 4 t.

Deuda perpétua al 4 p. S interior. 69'35
Id. id. al 4 p. S exterior (1891) 79'40
Id. amortizable al 4 p. S 78'50
Billetes de Cuba (1888) 110'50
Acciones del Banco de España. 393'50
Tabacos. 170'00

Cambios

Barcelona 5, 4 t.

4 p 000 interior. 69'41
4 p 000 exterior. 79'38
4 p 000 amortizable. 00'00
Cubas (86) 110'25
Colonias. 00'00
Nortes. 26'15
Francias. 00'00
Madrid. 69'42
Paris 65'62
Renta francesa. 000'00
Londres. 00'00
Francos. 00'00
Libras. 00'00

Mencheta

Sociedades y Corporaciones

Banco de España

El Consejo de Gobierno ha adoptado los siguientes acuerdos:

1.º Que los cupones del vencimiento de 1.º de Julio de 1894 de la Deuda perpetua al 4 por 100 exterior de los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, así como estos mismos Billetes amortizados, se admitirán en negociación desde esta fecha, estén ó no depositados, con la bonificación que diariamente se fijará en las oficinas del esta Sucursal.

2.º Que los cupones de títulos depositados de las mismas Deudas exterior y de Cuba, así como los títulos de ésta amortizados, que no se retirén en el período comprendido desde hoy hasta el 15 de Julio próximo, se entenderán cedidos á la Sucursal por los depositantes, con la bonificación que se fijará por el mismo día 16 del propio Junio, y será igual al término medio de la señalada á los referidos valores negociados por el Banco en el citado período de tiempo.

Y 3.º Que para la negociación de los cupones depositados, bastará la presentación del resguardo de depósito respectivos.

Palma 18 de Mayo de 1894.—El secretario, Enrique Villerrazo. 4-2

Gremio de Panaderos en horno de plaza fija

Los señores que forman este gremio, podrán enterarse de las cuotas que les han señalado los síndicos y clasificadores, para el año económico de 1894 95, los días 6 y 7 del actual, de 4 á 6 de la tarde, en el lugar que ocupan las oficinas de *La Alianza*, plaza de Tagamanent número 8, principal, Bartolomé Castañer, Stádico-Presidente.

Ferro-carriles de Mallorca

El día 10 del actual señalado para una corrida de toros en la plaza de esta capital, se efectuarán los trenes extraordinarios siguientes:

De Manacor á Palma á las 12 tarde.
De La Puebla á Palma á las 12'30 tarde.
De Palma al Empalme á las 8 tarde.
De Palma á Manacor y La Puebla á las 8'15 tarde.

Nota: En dicho día se suprimirán los trenes mixtos ordinarios de La Puebla de las 2'30, el de Palma de las 3'45, y el del Empalme de las 6'37 tarde.

En las estaciones se despacharán entradas de Sol y Sombra para la función. Se despacharán también billetes en 1.ª y 2.ª clase tanto sencillos como dobles con la rebaja del 50 p S del precio de 2.ª clase, á los que al tomar el billete del tren, tomen entrada para la corrida.

Los billetes dobles ó de ida y vuelta sólo serán válidos el día de su expedición. No tendrán rebaja los billetes que se tomen en Palma al regresar después de la función.

Palma 5 de Junio de 1894.—El Director general, Guillermo Moraguan.

Oficinas públicas

Administración de Hacienda de las Baleares.

Impuesto de carruages de lujo

La Real orden de 19 de Septiembre de 1893, refiriéndose al Impuesto sobre los carruages de lujo, en su apartado 6.º previene que todos los dueños de carruages que sean propietarios de fincas no situadas en las Capitales de los distritos municipales, ó los industriales que tengan también sus fábricas ó artefactos fuera del casco de las poblaciones respectivas podrán usar un carruaje para visitar sus fincas ó industrias siempre que el coche de que hagan uso no tenga la ornamentación característica del verdadero lujo con la condición precisa de que por las caballerías que dediquen á este servicio han de satisfacer la cuota asignada en la tarifa 5.ª clase tercera n.º 29 anejo al Reglamento de 11 de Abril de 1893.

Y como quiera que alguno de los dueños de carruages de todas clases que han dejado de cumplimentar lo dispuesto en el caso 6.º de la benfíciosa citada Real orden, esta Administración de mi cargo ha acordado llamar la atención de todos aquellos interesados que no hayan declarado sus caballerías en el actual ejercicio económico, que podrán hacerlo para el próximo de 1895 antes del 15 del corriente mes de Junio, pues de lo contrario se les instruirá el oportuno expediente de defraudación con arreglo á lo preceptuado en el art. 172 del vigente Reglamento de Industria.

Palma 1.º de Junio de 1894.—El Administrador de Hacienda, Bernardo Amer.

Nota: Los señores que hayan inscrito sus caballerías en 1893-94 y no las posean en la actualidad deberán presentar la declaración de baja en esta Administración, de lo contrario serán continuados en la matrícula de 1894-95.

Don Juan Mir Recaudador de Contribuciones de la primera Zona del partido judicial de Palma (Baleares)

Hago Saber: Que terminando el día treinta y uno de este mes el plazo de recaudación voluntaria de las contribuciones Territorial é Industrial del actual cuarto trimestre, y señalado por el señor Administrador de contribuciones un nuevo plazo de diez días en los cuales los señores Contribuyentes pueden hacer efectivas sus cuotas sin recargo en estas Oficinas de Recaudación sita Plaza Constitución núm. 54, esta Recaudación, en su virtud, invita á los señores Contribuyentes de esta Capital y su término que en el indicado día treinta y uno se encuentren en descubierto se presenten á esta Dependencia antes del día once del próximo mes de Junio y horas de 8 de la mañana á 2 de la tarde.

Igualmente se dirige y ruega á los de la Capital que involuntariamente se les haya dejado de hacer el domicilio se presenten á esta Oficina de recaudación para hacerlo presente, y se les verificará el cobro en su domicilio si así lo desean.

Todo lo cual, se hace público para noticia de los señores contribuyentes á quienes puede interesar.

Palma 30 de Mayo de 1894.—Juan Mir

Pasatiempos

Un individuo enseña un duro á un desdichado vividor.

—¿Ha reparado usted? Es de Carlos IV ¿Son muy raros éstos!

El vividor con tono sentencioso: —Por regla general una pieza de cinco pesetas es siempre muy rara.

Un comerciante de vinos busca local donde establecer un almacén.

Ve uno que tiene pozo en el patio. Después de dar muchos paseos por el local.

—Verdaderamente basta para los vinos ordinarios; más para los superiores... Puedes arreglarte bien; la filtras.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos.—Día 3.—Varones, 0 Hembras, dos.

Matrimonios.—Día 3.—D. Gabriel Flaquer Masanet, con doña Francisca Amargual Gil D. José Puig Alzina, con doña Francisca Vidal Valles.

Defunciones.—Día 5.—María Francisca Expósito, viuda, 64 años, Hospital, de derrame cerebral.

Hospital civil.—Día 5.—Entradas, 2: 1 varón y 1 hembra.—Altas, 2 varones.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.—Estado de la atmósfera.—Despejada, densa y serena.

Horizonte.—Arbolado y calmeso en todo el círculo menos al O. que es claro.

Idem del viento.—Ventolina suave del N. Idem de la mar.—Ligero arrastre del S. E. blanca en los medios y en los abrigos y rizada fuera de puntas.

Buques á la vista.—Ninguno. Vigia de Porto-Pl.—Sin señal.

Buques fondeados.—Día 5.—Pailebot Nuevo Corazón, matrícula de Palma, de 110 ton., cap. don Antonio Arbona, con 8 trip. y lastre, de Cullera. Vapor Cataluña, de 662 ton., mat., de Palma, cap. D. R. Terrasa, con 27 trip. 25 pas., valija y efectos, de Barcelona.

Laud Joven Miguelito, matr. de Palma, de 24 ton., pat. Juan Llodrá, con 5 trip. y efectos, de Tarragona.

Buques desyachados.—Día 5.—Laud Sebastián, matr. de Palma, de 15 ton., pat. Miguel Cunill, con 6 trip. y lastre, para Denia.

Vapor Bellver matrícula de Palma, de 788 ton., cap. D. J. Singala, con 31 trip. 51 pas., valija y efectos, para Barcelona.

Mataderos.—Día 5.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes 1, Vacas 5, Toros 0, Novillos 0, Terneros 1, Carneros 0, Ovejas, 7 Borreros 0, Corderos 89, Cabras 2, Cegajos 0, Cabritos 0, Cerdos 0, Cerdas 0, Lechonas 0.

Volateria.—Gallos 52, Pollos 47, Gallinas, 100 Pavos 2, Pavas 3, Palomas 4, Conejos 0.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta horas

Continuarán en San Cayetano, dedicadas á San Francisco de Paula; exposición á las seis; al anochecer, Rosario, meditación, estación y la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Merced, por la noche, se hará un ejercicio muy devoto en la capilla de la Reserva, con exposición.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Buen Camino, en Santa Cruz.

Plaza de Toros de Palma

Gran corrida de toros de muerte para el domingo 10 de Junio de 1894, á las cuatro y media de la tarde si el tiempo no lo impide y con permiso de la autoridad se lidiarán seis toros andaluces de la muy acreditada ganadería de D. Carlos Conradi antes D. Angel González Nandín, nuevos en esta Plaza, con divisa encarnada y amarilla, por los acreditados matadores

BONARILLO y QUINTO

los cuales matarán alternando con sus respectivas cuadrillas:

Espadas

Francisco Bonal (Bonarillo).—Joaquín Navarro (Quinto).

Picadores

Miguel Salguero.—José López (Melilla).—Juan Fuentes.—Pedro Llagar (El Loro).

Un reserva

Banderilleros

Fernando Lobo (Lobito).—Justo Santo (Santito).—Manueta Sevillano.—Francisco Bagueiro (Bagueiro).—Antonio Miranda (Pipo).—Francisco López (El patrón).

Puntillero

Antonio Miranda.

PRECIOS	Ptas. Cts.
Palcos sin entrada de Sombra.	50'00
Balconillos 1.ª fila de id.	8'00
Id. 2.ª » de id.	7'00
Barreras de id.	6'00
Delanteras de grada de id.	4'50
Palcos sin entrada de Sol.	10'00
Barreras de id.	4'00
Entrada general de Sombra	3'50 Ptas.
Id. id. de Sol	2'50 id.

PALMA.—Tipo-lit. de Amengual y Muntaner



Ferrocarril de Mallorca
Servicio de trenes que registró desde 1.º Abril de 1893
De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7:50 mañana 2:15 y 3:40 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma, á las 3 (mixto) 7 mañana y 5:30 tarde.
De La Puebla á Palma, á las 7:25 mañana y 5:40 tarde.
De Manacor á La Puebla, á las 7 mañana y 5:30 tarde.
De La Puebla á Manacor, á las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

Vapores y Correos

Salidas de Palma.—Todos los martes para Barcelona á las cinco de la tarde.
Todos los jueves para Valencia á las cinco de la tarde.
Todos los viernes para Barcelona á las cinco de la tarde.
Todos los domingos para Ibiza y Alicante á las ocho de la mañana, y á las siete cincuenta para Barcelona.
Todos los miércoles á las dos y quince de la tarde para Mahón (Vía de Alcudia).
Todos los sábados á las cinco de la tarde también para Mahón.

Salidas de Barcelona.—Todos los lunes y jueves á las cinco de la tarde.
Salidas de Valencia.—Todos los viernes á las tres de la tarde.
Salidas de Alicante para Ibiza y Palma.—Todos los martes á las doce de la mañana.
Salidas de Ibiza.—Para Alicante todos los domingos por la tarde.—Para Palma: todos los miércoles á la madrugada.
Salidas de Mahón.—Para Barcelona todos los domingos á las ocho de la mañana (Vía de Alcudia).
Todos los miércoles á las cinco de la tarde para Palma.

Últimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER	
VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	103 00
Cambio Mallorca.	56 00
Fomento Agrícola.	63 00
Ferrocarril de Mallorca.	57 50
Alumbrado por Gas.	116 00
Salinas de Ibiza.	200 00
La General Mallorquina.	74 00
Bonos municipales.	30 00
La Islaña Marítima.	50 75
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.	08 00
VALORES PÚBLICOS	
Madrid 5 de Junio, 3:00 t.	
4 p interior perpetuo.	69 35
4 p amortizable.	78 50

Cubos.	110 50
Banco de España.	393 50
Tabacos.	170 00
Barcelona 5 de Junio, 4 tarde.	
4 p interior.	69 41
4 p exterior.	79 38
4 p amortizable.	
Cubos 86.	110 25
Coloniales.	00 00
Nortes.	26 15
Francia.	00 00
Madrid.	69 42
París.	65 62
Renta francesa.	000 00
Londres.	00 00
Francos.	00 30
Libras.	00 00

Boletín meteorológico

Día 5 de Junio—9 mañana

Barómetro.	762 1 mm.
Termómetro seco.	26 0 grados
Id. húmedo.	21 8 »
Máxima en 24 horas.	29 0 »
Mínima en id.	17 0 »
Reflector.	11 4 »
Dirección del viento.	N.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado.	00 0 kg.
Pluviómetro.	00 0 mm.
Evaporómetro.	04 9 »
Higrómetro.	00 69 »
Ascenso del barómetro en 24 horas.	00 0 »
Descenso del id. en id.	01 5 »

Ferias de Mallorca

Abril: Domingo 22. Santa María; Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig); Jueves 10, Inca (Dijous bó), Domingo 13, Soller y Felanig; Id. 20, Sancellas; Id. 27, Manacor y Binisalem. **Julio:** Viernes 20, Felanig; Miércoles 25, Manacor; Agosto: Domingo 19, Sineu; Martes 23, Felanig; Septiembre: Domingo 16, Manacor; Id. 23, Felanig; Domingo 30, Lluchmayor; Octubre: Lunes 1.º, Lluchmayor (Id.); Domingos 7 y 14, Lluchmayor; Id. 21, Inca y Felanig; Id. 29, Inca; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, Lapuebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollensa y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous bó); Domingos 18 y 25, Binisalem.

Mercados de Mallorca

Se verifica todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado, en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Hojas del Calendario

JUNIO		JUNIO	
Novilunio el 3	Ct. creciente el 10	Novilunio el 3	Ct. creciente el 10
Sale el sol á las 4:27	Pónese á las 7:30	Sale el sol á las 4:28	Pónese á las 7:31
HOY		MAÑANA	
6		7	
MIÉRCOLES		JUEVES	
157 Santos 2º8	Norberto arzobispo y cf., Eustorgio ob. y cf. y santas Claudia y Paulina mártires	158 Stos. Pe- 207	dro presbítero y mártir, Pablo obispo, Roberto abad y santa Genivera virgen y mártir

EL MEJOR REGULADOR DEL ESTÓMAGO MAGNESIA FORMIGUERA

ATEMPERANTE + DIGESTIVA + ANTIBILIOSA + LAXANTE
Cura las acedías, indigestiones y mareos, regulariza el estómago, excita el apetito, despeja la cabeza, disipa la hipocondría y evita las digestiones difíciles.
Por sus inmejorables propiedades, nuestra Magnesia se ha conquistado desde hace más de cuarenta años, el primer puesto entre sus similares nacionales y extranjeras. Todas las familias deben tener un frasco para casos imprevistos de indisposiciones digestivas.
Al por mayor, E. FORMIGUERA y C.ª
Tallers, 22.—BARCELONA

En PALMA, JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

RESTAURADORAS

El medicamento más eficaz para la pronta curación de los **DESARREGLOS DE LAS JÓVENES**, la anemia, palidez, inapetencia y debilidad general, son las Píldoras **FORMIGUERA**, con hierro, manganeso y pepsina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor á los ancianos, convalecientes y personas débiles.
Véndense en todas las farmacias.
Al por mayor: E. Formiguera y C.ª, Tallers, 22.—Barcelona

En PALMA, JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

L'UNION

COMPANÍA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS FUNDADA EN 1828

Esta Compañía, LA PRIMERA DE LAS COMPANÍAS FRANCESAS DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS POR LA IMPORTANCIA DE SU CARTERA, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la epidemia del nyo, la explosión del gas de alumbrado, del vapor, de LA DINAMITA Y OTROS EXPLOSIVOS.

Capital social.	10.000.000	Frs.
Reservas.	7.635.000	»
Primas á cobrar.	71.660.157	»
Total.	89.895.157	»
Capitales asegurados.	14.729.521.163	»
Siniestros pagados.	183.000.000	»

Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colón y calle Merced, 20, 22, 24.—Director: M. Gds.—Subdirector en Mallorca: B. Homar, Virgen de Lluch, 7, Palma

NO MÁS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica), con el **Enolatur Padró**, regenerativo y depurativo de la sangre.
Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El **Enolatur Padró** cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.
Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gela, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.
El **Enolatur Padró** constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Arceña, Pastososa y los medicamentos de quina y hierro, pudieran triunfar.
50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas, en España y Ultramar acreditan al **Enolatur Padró**.
Depositarlo en Palma, D. JUAN VALENZUELA farmacéutico, plaza de la Cuartera número 2, y en todas las farmacias.

Para cualquier clase de industria, se desea vender el edificio, que fué fábrica de hielo, Plaza del Temple, número 8, con máquina de vapor ó sin ella. Tiene abundantísima agua de pozo y fuente.

Ayuda para una madre de familia.
Se desea vender una cabra maltesa de buena raza especial para smamentar á una criatura. En esta imprenta darán razón.

Se alquila Billar uno. Informarán calle de Miñonas, número 11.

NUEZ DE KOLA
EL MAS HIGIENICO DE LOS LICORES
Fabricación E. TORRES, con patente de invención por 20 años

Fábrica de Licores EL SIGLO—Valencia

ALAS PERSONAS DE BUEN GUSTO
En la bodega de B. Bestard, calle de la Constitución, esquina á la de Brondo, se ha recibido el renombrado Jerez Dorado, el cual se vende á 1'50 pesetas el litro.

Para alquilar
Se alquila un primer piso en la calle de la Paz, número 35, que reúne todas las comodidades apetecibles.
Para informes en el segundo piso de la misma casa.

NI MAS CASPA, NI CANA
NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA
El Tricótero Padró
que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.
50 años de éxito á pesar de un número de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.
De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.
Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela Hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

VENTA DE MUEBLES.—Por ausencia de la isla sus dueños se venden diariamente de 4 á 6 de la tarde, calle de la Piedad, número 26, piso 2.º

OFICIAL DE BARBERO.—Se necesita uno para los sábados y domingos que sepa su obligación en la barbería de la calle de Salas, número 3

ALQUILER.—Se alquila un entresuelo en calle del Santo Espíritu, número 12. En el principal darán razón.

Jaime Pizá y Compañía
14—Victoria—14
(Antes despacho de Vapores)
DEPOSITO

Azúcares, Cafés y Cacaos
VENTAS AL POR MAYOR

AZÚCARES	CAFÉS
Gran surtido en clases de CARACOLILLO HACIENDA PUEBLO	Gran variedad en MASCABADOS, CENTRIFUGADOS de PUERTO-RICO y REFINADOS en todas sus clases procedentes de la Refinería Larios de Málaga.

Siendo esta casa representante de los Sres. Pizá Hermanos de San Juan de Puerto-Rico y Ponce, podemos ofrecer dichos productos con ventajas, garantizando su legitimidad.

HERMANOS CHILLING, RONDA DE S. PEDRO 8, BARCELONA
Nuevo motor OTTO

único legítimo con distribución á válvula é inflamación por tubo
En estos motores se ha suprimido el repartidor efectuándose la entrada de gas y aire por válvulas.
Sin ruido, sin calor y sin humo.
El único motor que no está sujeto á reparaciones.
Las llamas del repartidor están reemplazadas por inflamación por un tubo candente.
La distribución á válvula, la inflamación por tubo y el repartidor de péndulo están patentados.
La casa facilita planos é instrucciones gratis para el montaje y cuidado de sus motores.
Para más informes dirigirse á la Sucursal Gasmotoren Fabrik-Dantz, Ronda de San Pedro núm. 8, Barcelona.

El nuevo motor OTTO á válvula es el más sencillo y más económico de cuantos se conocen, reuniendo la circunstancia de que todas sus piezas están á la vista y por lo tanto se hace más fácil el cuidado del motor hasta por la persona más inexperta.
Careciendo el motor OTTO modelo DV, de la distribución de corredera, es el único práctico en las poblaciones donde no hay talleres de cerrajería mecánica bien montados; además de que el motor OTTO de válvula no necesita nunca de reparaciones, sin embargo la casa dispone de personal muy experto para cualquier caso que se presentase.